



Los jóvenes intérpretes rodean a su director, Alain Kortazar. :: A. LASUEN

La cantera del teatro, a escena

El grupo más joven del taller municipal de teatro de Ermua, Sutegi, representa mañana su obra 'El principito'

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Se han inscrito en el Taller Municipal de Teatro con distintas inquietudes. Tienen de 9 a 13 años pero la interpretación les gusta y mañana representarán en el Ermua Antzokia la obra de Antoine Saint-Exupéry 'El principito', a partir de las 17.00 horas.

Sin duda, un personaje y un cuento atractivo que no dudan en recomendar a otros niños y niñas «porque cuenta la historia de un niño que aparece de la nada y cuenta historias muy originales, que son poco habituales». Otras virtudes que encuentran en esta gran historia son «que no tiene miedo a nada» o algo que se puede tomar como una declaración de intenciones, «que los adultos siempre están muy serios y el principito les ayuda a estar muy

felices».

'El principito' es una adaptación, en la que faltan algunos personajes como el del borracho «porque me parecía mal que alguno de ellos tuviera que representarlo por su corta edad», confiesa su director Alain Kortazar.

Hablando con el grupo es evidente que disfrutan con el teatro y no les parece difícil. «Hay alguno que tiene más texto y entonces si es más difícil», afirman. Pero ni siquiera el aludido le da importancia, «porque sólo cuesta empezar, luego sale solo». Además, todos los personajes tienen su importancia «porque los que tienen menos texto tienen que trabajar más la interpretación», aclaran.

No obstante, su trabajo no se limita a interpretar «ya que nosotros hemos hecho nuestro propio vestuario», explican orgullosos y confiesan, «bueno con ayuda de nuestras madres», confiesan.

En un comienzo han trabajado la interpretación con obras pequeñas y la que estrenan mañana es su primera obra extensa. «Antes hemos

hecho cosas para perder la vergüenza, para aprender a hablar y cómo colocarnos en un escenario», informan. Confiesan que lo que aprenden en el taller les sirve para la vida real. «Mi profesora me dijo que era demasiado tímida y el teatro me ha ayudado a la hora de participar en clase y estar con los amigos».

Sin nervios

Las inquietudes fueron diferentes a la hora de inscribirse. Algunas ya habían conseguido un segundo papel, otros porque ya en clase habían probado el teatro, otras porque quieren ser actrices y otros porque les animaban en casa porque ya eran teatreros.

Parece mentira, pero la mayoría no tiene nervios. «Es muy bonito y se van a divertir y entretener», animan a su público.

Pero no sólo animan a ir a ver la obra sino también al taller, «que es superguai. Aquí no hay vergüenza. Hacemos cosas muy divertidas». Ensayan los viernes, de 17.00 a 18.30 horas. y la inscripción se puede realizar en Lobiano.

Ermua organiza actividades para sensibilizar sobre la situación en el Rif

:: A. L.

ERMUA. El Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional de Ermua junto con los vecinos y vecinas de origen rifeño de la villa organizarán en la localidad actividades reivindicativas en apoyo a la situación que vive en la actualidad el pueblo rifeño.

Los organizadores entienden que «la marginación que sufre la población del Rif ha provocado que haya inconformismo y que la gente tenga que movilizarse. Sólo piden mejoras en educación, sanidad y empleo, pero en lugar de atender sus reivindicaciones les han enviado a la policía para que no puedan salir a pedir estas cosas básicas. Son jóvenes que piden un hospital, una Universidad y reivindican su derecho a trabajar», advierten.

La violenta muerte del vendedor de pescado, Mohcin Fikri, el 28 de octubre de 2016, fue el detonante que encendió la chispa de las movilizaciones en una región marroquí tradicionalmente marginada por muchas décadas, que muestra ahora ese resentimiento social.

La represión que ejerce el Estado marroquí en esta zona ha llevado a la detención de numerosa población «que es acusada de separatista, cuando lo único que lucha es por sus derechos, que no pueden pedir porque hay 100.000 policías en toda la provincia, principalmente en la ciudad de Alhucemas». Además, «se está instaurando la política de la represión, por la que incluso se ha amenazado a las personas que envíen fotos por facebook, advirtiendo sobre su situación, serán detenidos».

Desde la organización creen que «precisamente es esa información y la presión desde Europa lo que más les está molestando, por lo que creemos que debemos impli-

car a las instituciones desde Europa, para dar freno a esa actitud represiva que puede acabar en un baño de sangre», advierten.

La mayor parte de los vecinos y vecinas de Ermua de origen marroquí proceden de la región del Rif, por lo que se muestran preocupados por la situación que padecen sus familias. Por ello, reclaman la solidaridad de sus vecinos y vecinas.

Programa

La programación para informar y sensibilizar sobre la situación de esta población comenzará el próximo jueves, día 29, con la proyección del documental 'Rif 1958-1959: Rompiendo el silencio'. El ponente será Tarik Idrissi y se contará con un debate posterior. Será a las 19.00 horas en Lobiano.

El viernes se organizarán talleres infantiles en la plaza (17.00) y, a las 20.00 horas se celebrará una concentración para reivindicar los derechos de la población rifeña.

En el mes de julio también se presentará para su debate en Pleno una moción, que pedirá a los corporativos su apoyo para solicitar una investigación real de la muerte de Mohcin Fikri, el cese de la represión de las manifestaciones pacíficas y la libertad de los activistas presos, que el régimen marroquí atienda a las reivindicaciones populares y programe inversiones educativas, económicas y sociales y que active el diálogo con los movimientos populares para estabilizar la situación.

Pretenden además poner en valor «el pacifismo de los movimientos populares para devolver la dignidad y los derechos a esta población y favorecer la construcción de hospitales y universidades y anular la calificación del Rif de zona militarizada».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

| TELÉFONOS DE INTERÉS | |
|--|---------------------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINZTA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia 112 | |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

| CARTELERA DE CINE | |
|---|--|
| EIBAR | |
| COLISEO Merkatu Kalea, 2 | No hay sesión |
| ERMUA | |
| ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n | No hay sesión |
| COMUNICACIONES | |
| AUTOBUSES | |
| EIBAR-SAN SEBASTIÁN | |
| Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. | Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. |
| Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. | *Salida desde Ermua diez minutos antes |
| SAN SEBASTIÁN-EIBAR | |
| Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. | Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* |

| | |
|---|---|
| cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. | Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. |
| *Llegada a Ermua | |
| EIBAR-BILBAO (Autopista) | |
| De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora. | |
| BILBAO-EIBAR (Autopista) | |
| Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. | Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora. |
| EIBAR-VITORIA | |
| Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. | Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45. |
| VITORIA-EIBAR | |
| Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. | Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30. |
| EIBAR-PAMPLONA | |
| Laborables y festivos: 7.45 | |
| PAMPLONA-EIBAR | |
| Laborables y festivos: 11.00. | |
| EIBAR-ARRATE | |

| | |
|---|--|
| Sábados y laborables: 14.00. | Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00. |
| ARRATE-EIBAR | |
| Sábados y laborables: 14.30. | Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30. |
| EIBAR-ELGETA | |
| Laborables: 6.30, 8.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 | Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30. |
| ELGETA-EIBAR | |
| Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 | Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50. |
| EIBAR-HOSPITAL MENDARO | |
| Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). | Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. |
| Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora. | |
| HOSPITAL MENDARO-EIBAR | |
| Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. | Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora. |
| TRENES | |
| BILBAO-EIBAR | |
| Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. | |

| | |
|--|--|
| Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50. | |
| EIBAR-BILBAO | |
| Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29. | |
| ERMUA-BILBAO | |
| Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora. | |
| SAN SEBASTIÁN-EIBAR | |
| Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20. | |
| EIBAR-SAN SEBASTIÁN | |
| Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35. | |
| FARMACIAS | |
| EIBAR | |
| De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasaola, 18). | |
| ERMUA | |
| De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2). | |
| EIBAR-ERMUA | |
| Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3). | |

DEBA

Deba se vuelca con los proyectos de cooperación

El Ayuntamiento destinó 49.600 euros a este apartado en 2016

ANDER SALEGI

DEBA. Hace unos días se llevó a cabo una presentación pública de diferentes proyectos de cooperación apoyados en el 2016 por el Ayuntamiento de Deba. Entre los grupos que recibieron apoyo se encuentran; Eibar Sahara Elkartea, Bikarte (acogida niños rusos y bielorrusos afectados por Chernóbil y otros llegados de orfanatos), Lumaltik herriak, Asociación Puente de la Paz y Comunidad Primavera de Ixcan (Guatemala) y Colegio Saint Paul de Togo.

Durante la exposición llevada a cabo en el Palacio Aguirre, cada grupo explicó la cantidad que le fue destinada y en qué se gastó ese dinero, asimismo, comentaron la labor que desempeña cada asociación.

Para el terremoto que sufrieron en Ecuador en la primavera del año pasado se destinaron 4.960 euros. A Euskal Fundazioa se le destinó 8.290 euros. A la Emergencia de Haití se destinaron 2.500 euros. A la asociación Bikarte, que colabora con la acogida de niños bielorrusos y de Rusia, se le destinaron 883 euros.

A Chiapas, con la intención de



Presentación de proyectos de cooperación. ANDER SALEGI

fortalecer las capacidades comunicadoras, se entregaron 8.000 euros (cámaras de video para poder filmar la situación que atraviesan y poder transmitirlo al resto del mundo).

A Guatemala, para la formación de lideresas mayas q'eqchi, se dedicaron 5.017 euros. Gracias a estas cantidad de dinero alrededor de 90 mujeres quechic pueden desarrollar conocimientos y habilidades de las lideresas maya. La villa debarra sufragio la mayor parte del coste del proyecto. Para reforzar el sistema educativo con computadoras en la comunidad primavera de Ixcan se

envió 6.000 euros, lo que ha servido para abastecer a este centro con 15 computadoras y 3 docentes.

Al Colegio Saint Paul de Togo (Mali) se mandaron 8.000 euros a través del grupo de la parroquia para 50 becas destinadas a alumnos de este colegio. Esta escuela acoge a 638 niños la mayoría son internos. Las becas se destinaron para los que más lo necesitaban, al final con el dinero enviado se logró becar a 63 niños. Por último, 450 euros se enviaron a la caravana de alimentos de Sahara y 5.500 para escuelas de este territorio del norte de África.

Votación sobre el concurso de grafitis

A.S.

DEBA. La semana pasada se cerró el plazo de inscripción del I Certamen mural/grafiti. En esta primera edición, organizada por la Casa Consistorial, se pretende promocionar el arte contemporáneo en la villa. Durante la primera fase del concurso, el Ayuntamiento ha recibido nueve obras interesadas en participar. De todas ellas, el jurado ha seleccionado 7 en base a criterios de calidad artística, originalidad y la adecuación de las obras a los requisitos expuestos en las bases. Por lo tanto, las propuestas que se ejecutarán el día 16 de ju-

lio en una jornada abierta al público serán elegidas por votación popular.

Las propuestas seleccionadas por el jurado estarán expuestas en http://grafitti.deba.eus/index_es.html y en la sala de exposiciones del palacio Aguirre desde ayer. La votación se podrá hacer de dos formas, por un lado, de forma presencial (hoy y mañana) y por otro lado, a través de la web hasta el viernes 30 de junio. Para la votación presencial, las obras estarán expuestas en la sala de exposiciones del Palacio Aguirre, hoy de 18.00 a 20.00 y mañana de 12.00 a 14.00 horas.



Las obras seleccionadas están expuestas para la elección. A.S.

Campus de verano con Debasket

A.S.

DEBA. Debasket junto con el club de baloncesto de Beasain ha organizado para la semana que viene (26 al 30 de junio) un campus de verano en el polideportivo de Deba. El horario será de 9.30 a 12.30 y de 16.30 a 18.30 horas. Este campus está dirigido a jóvenes de entre el año 2001 y 2005.

Durante esa semana trabajaran la técnica individual, fundamentos físicos y lectura mas respuesta. El precio de la inscripción asciende a 75 euros (incluye dos camisetas). Las plazas están limitadas a 20 personas por lo que los interesados en inscribirse o recibir mas información pueden ponerse en contacto con el correo electrónico actividadesdeportivas@bklaskibaloia.com o debasketsk@gmail.com a la hora de inscribirse se recomienda enviar un e-mail con el nombre, apellidos, teléfono de contacto y talla de camiseta.

A parte del campus, Debasket hace un llamamiento a todos los nacidos antes del 2009 para que se apunten al equipo de cara a la próxima temporada. Los interesados podrán recibir información a través de Debasket Saskibalo Kluba en Facebook o bien a través de debasketsk@gmail.com

ONDARROA

La Diputación de Bizkaia trata de simplificar la tramitación administrativa

A.E.

ONDARROA. La Diputación Foral de Bizkaia trabaja para ampliar la oferta de servicios electrónicos que se pueden tramitar de manera telemática, según ha anunciado la diputada foral vizcaína de Administración Pública y Relaciones Institucionales, Ibone Bengoetxea. La diputada ha comparecido ante las Juntas de Bizkaia para explicar el grado de ejecución de los principales proyectos de su departamento cuando están a punto de cumplirse dos años de su mandato.

Bengoetxea, que ha indicado que su equipo se ha centrado en «sentar las bases de la transformación de los servicios públicos y en fortalecer las relaciones con los municipios», se ha referido a los trámites que pueden realizarse telemáticamente a través de la sede electrónica de la Diputación y ha anunciado su intención de ampliar los servicios electrónicos. Ha señalado que en la actualidad la Diputación cuenta con «55 procedimientos y servicios disponibles» y ha valorado el modelo de atención integral de las oficinas comarcales.

Entre otras actuaciones, ha explicado que se trabaja en la simplificación administrativa, para que las tramitaciones sean más ágiles y comprensibles. Ha señalado, asimismo, que se trabaja en la elaboración de «cartas de servicio» para diversas áreas de la Diputación. Estas cartas son documentos públicos, en los que se explica los servicios que ofrece la administración y

los compromisos que asume para su prestación. Con respecto a las relaciones municipales, se ha referido a las ayudas forales para infraestructuras en municipios pequeños y a la puesta en marcha de un servicio 'online' de consultas jurídicas gratuitas para los ayuntamientos.

También ha explicado que ya se han finalizado los estudios preliminares del proyecto de creación de una central foral de emergencias, que reunirá a todas las áreas de la Diputación afectadas por una situación de emergencia y que, en las de mayor magnitud, podrá actuar como mesa de crisis.

Renovación del Aurrera

El Aurrera de Ondarroa sigue renovando su plantilla. Así, se anuncia la incorporación de tres jugadores del Berriatuko, filial de los ondarreses. Estos son: Aitor Elizburu, Jon Gabi Eizagirre eta Mikel Landaribar. Desde Elgoibar llega Josu Barrenetxea; del Artibai, de Markina, se ha contratado a: Josu Aldazabal; y del Mutriku, a Jon Iñaki Mendizabal. Por otro lado, Ander Olabarria y Eneko Ibarluzea, Jesús Ojeda, Iraitz Larrañaga continuarán en las filas de los de Zaldupe, así como Jon Barruetabena, y los capitanes: Jon Burgoa, Oier San Miguel y Ander Laka, con lo que se consigue mantener el bloque de Tercera, en una conjunción de veteranos con jóvenes valores. Por su parte, Iosu Muiños ha decidido marcharse al Mutriku y causará baja.

ERMUA

El plazo para la inspección técnica de edificios, abierto

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los edificios que tengan 50 años o más tendrán que presentar la Inspección Técnica de Edificios (ITE) a partir de este martes 27 de junio y hasta el 27 de junio de 2018. La ITE es la herramienta de aplicación en la Comunidad Autónoma del País Vasco, y es equivalente al IEE (Informe de Evaluación de Edificios), que se aplica según la normativa estatal en el resto del Estado. Ambas aplicaciones comparten el objeto y los apartados de inspección: Conservación, accesibilidad y eficiencia energética.

La Oficina Técnica del Ayuntamiento de Ermua quiere recordar a la ciudadanía las fechas establecidas por la normativa vasca para que tengan el tiempo suficiente para cumplir con sus obligaciones. Y es que los edificios que tengan 50 años o más tendrán que entregar este documento en el registro municipal antes de la fecha establecida para que se pueda registrar

en la plataforma de Inspección Técnica de Edificios de Euskadi (EUSKOREGITE).

En septiembre, el departamento municipal de Disciplina Urbanística realizará una campaña de información notificando por carta a los propietarios de los edificios afectados su obligación de presentar la ITE en el registro municipal. Para ello, las comunidades de propietarios tendrán que contratar la redacción del documento a un/a técnico/a competente y entregar los archivos digitales (XML) de forma telemática.

Los edificios cuyos titulares pretendan acogerse a ayudas de la Administración Pública de la Comunidad Autónoma del País Vasco con el objetivo de acometer obras de conservación, accesibilidad universal o eficiencia energética, deberán realizar la ITE con anterioridad a la formalización de la petición de la correspondiente ayuda, independientemente de la antigüedad del edificio.